



GRADO (S): \_\_\_\_\_ .ÁREA/ASIGNATURA: \_\_\_\_\_ .PERÍODO: \_\_\_\_\_  
NOMBRE (S) y APELLIDO (S): \_\_\_\_\_ . # De LISTA: \_\_\_\_ . GRUPO: \_\_\_\_ .  
FECHA: Día: \_\_\_\_\_ , \_\_\_\_ . Mes: \_\_\_\_\_ .  
DOCENTE del ÁREA y/o ASIGNATURA: \_\_\_\_\_  
DOCENTE que ACOMPAÑA la PRUEBA: \_\_\_\_\_



Guía de Recuperación: Revolución Industrial, Revoluciones Burguesas y Revolución Francesa

Grado 8° - Ciencias Sociales

Introducción General

Durante los siglos XVIII y XIX, el mundo occidental vivió cambios profundos en lo económico, social y político. La Revolución Industrial transformó la manera de producir bienes; mientras tanto, las revoluciones burguesas y la Revolución Francesa cambiaron radicalmente las estructuras de poder en Europa.

Esta guía te ayudará a comprender esos cambios fundamentales a través de lecturas cortas y actividades prácticas.

Sección 1: La Revolución Industrial

Lectura breve

La Revolución Industrial comenzó en Inglaterra en el siglo XVIII. Se caracterizó por el uso de máquinas para producir bienes, en lugar del trabajo manual. Esto llevó a la creación de fábricas, cambios en la vida urbana y nuevas clases sociales como el proletariado (obreros) y la burguesía industrial (empresarios).

Causas principales:

Invencción de nuevas máquinas (máquina de vapor, telar mecánico).

Aumento de la producción agrícola (Revolución Agrícola).

Disponibilidad de capital para invertir.

Crecimiento del comercio.

Consecuencias principales:

Urbanización rápida.

Condiciones laborales difíciles.

Nuevas ideas sobre los derechos laborales.

Actividad 1: Mapa Conceptual

Instrucciones:

Crea un mapa conceptual sobre las causas y consecuencias de la Revolución Industrial.

Incluye al menos 5 causas y 5 consecuencias, con imágenes o dibujos pequeños.

Sección 2: Las Revoluciones Burguesas

Lectura breve

Se llaman "revoluciones burguesas" a los movimientos políticos en Europa y América entre el siglo XVII y XIX donde la burguesía (comerciantes, profesionales, industriales) luchó por quitar el poder absoluto de los reyes. Buscaban gobiernos más representativos, basados en la propiedad privada y los derechos

individuales.

Ejemplos importantes:

Revolución Gloriosa (Inglaterra, 1688).  
Independencia de Estados Unidos (1776).  
Independencias en América Latina (siglo XIX).

Ideas centrales:

Soberanía popular.  
División de poderes.  
Derechos humanos.

Actividad 2: Cuadro comparativo

Instrucciones:

Completa el siguiente cuadro en tu cuaderno:

Sección 3: La Revolución Francesa

Lectura breve

La Revolución Francesa (1789-1799) fue un levantamiento social y político que cambió para siempre la historia de Francia y de todo el mundo. Los campesinos, obreros y burgueses se rebelaron contra la monarquía absoluta de Luis XVI.

Causas principales:

Crisis económica (hambre y desempleo).  
Ideas ilustradas (libertad, igualdad, fraternidad).  
Inequidad entre los tres estados (clases sociales).

Momentos importantes:

Toma de la Bastilla (1789).  
Declaración de los Derechos del Hombre y del Ciudadano.  
Abolición de la monarquía.  
Época del Terror (gobierno de Robespierre).

Consecuencias:

Fin de la monarquía absoluta en Francia.  
Expansión de las ideas democráticas en Europa.  
Ascenso de Napoleón Bonaparte.

Actividad 3: Línea de tiempo

Instrucciones:

Dibuja una línea de tiempo con los 5 eventos más importantes de la Revolución Francesa.

Para cada evento escribe:

El año.  
El nombre del evento.  
Una breve explicación (2-3 líneas).

Actividad final integradora

Mini Ensayo: ¿Por qué se consideran estas revoluciones como el origen del mundo moderno?

Instrucciones:

Redacta un pequeño ensayo de al menos 15 líneas respondiendo esta pregunta.  
Usa conectores como: porque, además, por lo tanto, sin embargo.

Criterios de evaluación:

Claridad en las ideas.  
Uso de ejemplos históricos.  
Buena ortografía y presentación.

Notas para el estudiante

Usa colores, esquemas y dibujos para hacer más atractivas tus actividades.

Puedes apoyarte en libros, videos educativos y páginas oficiales.

Recuerda: entender los procesos históricos es más importante que memorizar fechas

